
        

 

                            

         

３
年
前
の
一
般
質
問
で
、
実
態
調

査
を
求
め
ま
し
た
が
市
と
し
て
の
調

査
は
行
な
わ
れ
ず
、
実
態
は
把
握
さ

れ
て
い
ま
せ
ん
で
し
た
。 

今
年
春
に
国
が
発
表
し
た
全
国
調

査
の
結
果
で
は
、
中
学
生
の
17
人
に

１
人
が
ヤ
ン
グ
ケ
ア
ラ
ー
で
あ
る
こ

と
が
わ
か
り
ま
し
た
。
こ
の
結
果
を

受
け
て
市
の
認
識
を
聞
い
た
と
こ
ろ
、

「
子
ど
も
た
ち
が
相
談
し
た
く
て
も

で
き
な
い
実
情
が
明
ら
か
に
な
っ
た
」

と
の
答
弁
で
し
た
。 

子
育
て
支
援
課
で
子
ど
も
か
ら
の

相
談
や
家
族
へ
の
支
援
方
針
な
ど
を 

              

関
係
機
関
と
情
報
共
有
し
て
い
る
と

の
こ
と
で
し
た
。
３
年
前
は
ケ
ア
を

受
け
る
家
族
と
同
じ
高
齢
者
福
祉
や

障
害
者
福
祉
の
部
署
が
中
心
的
に
関

わ
っ
て
い
ま
し
た
が
、
現
在
は
子
育

て
支
援
課
が
対
応
し
て
お
り
、
子
ど

も
の
気
持
ち
を
大
切
に
す
る
支
援
が

期
待
さ
れ
ま
す
。 

外
国
に
ル
ー
ツ
が
あ
る
子
ど
も
な

ど
、
日
本
語
が
不
自
由
な
家
族
の
通

訳
を
行
な
う
子
ど
も
も
ヤ
ン
グ
ケ
ア

ラ
ー
で
す
。
市
と
し
て
家
族
に
ど
の

よ
う
な
支
援
を
行
な
う
の
か
聞
い
た

と
こ
ろ
、
「
書
類
の
記
入
な
ど
は
読
み

書
き
が
で
き
る
子
ど
も
に
さ
せ
て
い

る
」
と
い
う
答
え
で
し
た
。
こ
の
対
応

で
は
子
ど
も
の
負
担
は
減
ら
ず
、
必

要
な
学
び
な
ど
は
後
回
し
に
な
り
、

ヤ
ン
グ
ケ
ア
ラ
ー
支
援
の
視
点
が
な

く
問
題
で
す
。
家
族
が
通
訳
な
ど
を

直
接
使
え
る
仕
組
み
を
市
が
作
る
べ

き
と
主
張
し
ま
し
た
。 

岡
山
県
総
社
市
で
は
、
ケ
ア
ラ
ー

支
援
条
例
を
制
定
し
ま
し
た
。
市
民

に
広
く
知
ら
せ
る
こ
と
が
で
き
、
行

政
の
役
割
も
明
確
に
な
っ
た
と
い
う

こ
と
で
す
。
ま
た
、
神
戸
市
で
は
行
政

の
縦
割
り
を
超
え
て
一
元
的
に
支
援

を
行
な
う
た
め
に
「
こ
ど
も
・
若
者
ケ

ア
ラ
ー
支
援
窓
口
」
を
作
り
、
ヤ
ン
グ

ケ
ア
ラ
ー
に
特
化
し
た
相
談
を
受
け

ら
れ
る
よ
う
に
し
ま
し
た
。 

府
中
市
に
対
し
て
は
、
ま
ず
当
事

者
で
あ
る
子
ど
も
た
ち
の
状
況
や

S

O

S
に
周
り
の
大
人
が
い
ち
早

く
気
づ
き
、
支
援
を
一
体
的
に
行
な

え
る
体
制
づ
く
り
を
要
望
し
ま
し
た
。 

 
 

                              

     

豊島 WAKUWAKU ネットワークの
栗林知絵子さん（中央）の学習会 
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撤退したユニクロ跡地に公共施設？！ 

補正予算に反対しました 

保健センターにある「子育て世帯包括支援センター」が、フ

ォーリス３階のユニクロ撤退後のフロアに移転するための補

正予算が提案されました。月額約700万円、年間約8,000

万円の賃料、20 年間 16 億円の契約です。なぜ補正予算を

組まなければならなかったのか聞いたところ、「商業施設側

からの申し出により、フロアを空けたままにしておくことはで

きないとのことでスピード感をもって移転を決めた」との答

弁がありました。移転後の保健センターの空きスペースの活

用はまだ決まっていません。公共施設マネジメント方針にあ

る「施設の数や延床面積の総量を抑制する」という主旨に反

します。さらに契約期間 20 年というのは社会状況の変化を

考えると長すぎるのではないか、短期での契約について精査

されたのか、質疑では明らかになりませんでした。 

市の公共事業として行なうのであれば、内容を明確にして

説明すべきです。この補正予算については市民への説明責

任を果たしていないことから反対しました。 

 

 

中学生では１７人に１人 

「ヤングケアラー」への支援を 
 

西の なお美  

一般質問 

 

２
年
前
に
幼
児
教
育
保
育
の
無

償
化
が
始
ま
り
ま
し
た
が
、
朝
鮮
幼

稚
園
な
ど
外
国
人
学
校
の
幼
保
施

設
は
対
象
外
で
し
た
。
国
は
今
年

度
、
基
準
を
改
め
、
自
治
体
が
認
め

れ
ば
使
え
る
補
助
金
制
度
を
作
り
、

導
入
す
る
近
隣
市
も
増
え
て
き
ま
し

た
。
し
か
し
市
に
よ
っ
て
は
要
綱
で
、

そ
の
施
設
が
あ
る
自
治
体
が
認
め

な
け
れ
ば
無
償
化
に
な
ら
な
い
と
い

う
文
言
が
入
っ
て
い
る
場
合
も
あ
り

ま
す
。 

府
中
市
の
今
後
の
対
応
を
確
認
し

た
と
こ
ろ
「
施
設
が
所
在
す
る
市
町

村
が
認
可
し
て
い
な
い
施
設
も
無
償

化
の
対
象
と
す
る
よ
う
に
準
備
を
進

め
て
い
る
」
と
の
前
向
き
な
答
弁
が

保
育
支
援
課
か
ら
あ
り
ま
し
た
。 

朝
鮮
学
校
は
い
ま
だ
に
高
校
の
無

償
化
か
ら
も
除
外
さ
れ
て
い
ま
す
。

ど
ん
な
子
ど
も
も
差
別
さ
れ
る
こ
と

な
く
自
由
に
学
ぶ
権
利
が
保
障
さ
れ

る
べ
き
で
す
。
幼
保
無
償
化
と
と
も

に
朝
鮮
学
校
の
無
償
化
も
引
き
続
き

求
め
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

ヤ
ン
グ
ケ
ア
ラ
ー
と
は
、
本
来
大

人
が
担
う
と
さ
れ
て
い
る
家
事
や
家

族
の
世
話
を
日
常
的
に
行
な
っ
て
い

る
子
ど
も
の
こ
と
で
す
。
ケ
ア
に
時

間
を
と
ら
れ
、
部
活
や
学
習
が
で
き

ず
、
進
学
や
将
来
に
大
き
な
影
響
が

及
ぶ
こ
と
が
問
題
化
し
て
い
ま
す
。 

 

http://nishino.seikatsusha.me/
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ひ
き
こ
も
り
状
態
に
悩
む 

若
者
と
家
族
へ
の
支
援
の
充
実
を 

 

若
者
が
ひ
き
こ
も
り
状
態
に
な
り
、
苦

悩
し
て
い
る
当
事
者
や
家
族
は
多
く
、
一

人
ひ
と
り
の
ニ
ー
ズ
に
届
く
支
援
が
不
足

し
て
い
る
と
感
じ
、
質
問
し
ま
し
た
。 

近
年
、
ひ
き
こ
も
り
状
態
が
若
い
世
代

か
ら
高
年
齢
世
代
に
渡
り
長
期
化
し
て
い

る
こ
と
か
ら
、
国
は
生
活
困
窮
者
自
立
支

援
法
を
改
正
し
、
ひ
き
こ
も
り
に
か
か
わ

る
支
援
を
困
窮
者
支
援
と
し
て
位
置
付
け

ま
し
た
。
そ
れ
を
契
機
と
し
て
、
府
中
市
で

は
ひ
き
こ
も
り
に
か
か
わ
る
相
談
の
窓
口

を
一
本
化
し
、
若
者
に
つ
い
て
の
相
談
も
、 

            

生
活
援
護
課
の
「
暮
ら
し
と
し
ご
と
の
相

談
コ
ー
ナ
ー
」
で
受
け
る
こ
と
に
な
っ
て
い

ま
す
。 

相
談
内
容
に
つ
い
て
聞
い
た
と
こ
ろ
、

あ
く
ま
で
家
計
や
就
労
な
ど
の
課
題
解
決

の
支
援
で
あ
る
た
め
、
ひ
き
こ
も
り
を
主

訴
と
し
た
相
談
は
極
め
て
少
な
い
こ
と
が

分
か
り
ま
し
た
。
ひ
き
こ
も
り
状
態
の
若

者
が
い
る
家
庭
で
は
、
就
労
が
目
的
で
は

な
く
、
社
会
参
加
や
人
と
の
つ
な
が
り
を

求
め
て
い
る
人
が
多
く
、
府
中
市
の
支
援

体
制
で
は
、
当
事
者
や
家
族
の
悩
み
に
十

分
に
対
応
で
き
て
い
る
と
は
言
え
ま
せ
ん
。 

神
奈
川
県
座
間
市
で
は
、
今
年
、
い
つ
で

も
誰
で
も
利
用
で
き
る
「
フ
リ
ー
ス
ペ
ー
ス
」

を
開
設
し
ま
し
た
。
当
事
者
が
社
会
に
一

歩
踏
み
出
せ
る
場
所
、
安
心
し
て
い
ら
れ

る
場
所
と
し
て
、
相
談
に
も
随
時
対
応
し

て
い
ま
す
。 

支
援
を
必
要
と
し
て
い
る
当
事
者
や
家

族
の
実
態
を
把
握
し
、
安
心
し
て
出
向
け

る
居
場
所
を
つ
く
り
、
自
立
と
社
会
参
加

に
つ
な
が
っ
て
い
け
る
体
制
づ
く
り
を
求

め
ま
し
た
。 

             

   

      

市
立
公
園
の
指
定
管
理
者
制
度 

導
入
に
「
市
民
協
働
」
の
視
点
を 

 

９
月
に
市
立
公
園
に
指
定
管
理
者
制
度

を
導
入
す
る
た
め
の
条
例
改
正
が
行
な
わ

れ
ま
し
た
。
こ
の
方
針
は
市
民
と
の
話
し

合
い
も
な
く
コ
ン
サ
ル
タ
ン
ト
会
社
に
委

託
さ
れ
て
作
ら
れ
た
も
の
で
し
た
。 

公
園
の
管
理
に
つ
い
て
は
こ
れ
ま
で
市

民
協
働
の
方
針
が
示
さ
れ
、
清
掃
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
や
花
壇
づ
く
り
な
ど
市
民
参
加
も

進
ん
で
い
ま
し
た
。
公
園
管
理
の
あ
り
方

を
検
討
す
る
上
で
は
管
理
に
関
わ
る
市
民

や
団
体
の
意
見
を
聞
き
な
が
ら
進
め
る
べ

き
で
す
。 

９
月
議
会
よ
り 

奥村 さち子 

一般質問 

コロナ禍の 2020年度の決算に反対しました 

 

2020 年度の事業内容や予算の使い方が９月議会で審議され

ました。当初予算は 1043 億円でしたが、年度初めには新型コロ

ナウィルス感染症が拡がり、市民の不安に応えることが喫緊の行

政課題となり、7 回の補正予算で３４５億円が増額され、最終的な

決算は１３８８億円となりました。 

高齢者や女性、若年層の困窮が顕在化したことへの対応が問わ

れる中で、国の臨時交付金は、７割を経済支援に投入した偏った

活用でした。経済支援対策としての「ふちゅチケ」の発行は、高価

格の設定で、困窮者支援にはつながらないものでした。また保育

や介護などの仕事をしている人への定期的な PCR検査体制を築

くための予算措置は取られませんでした。コロナ禍においてもな

お「自助、共助」や「受益者負担」を強いて、公助を減らす「行財政

改革」を進めました。 

感染防止、経済支援、生活支援対策のいずれにも配慮した独自

施策に乏しく、生活者ネットワークの求めてきた施策とは相反する

ため、2020年度の決算認定に反対しました。 

 

男女共同参画市民企画講座 

「コロナ禍で少女たちに何が起きているのか～ 

人権を尊重した性教育を考える～」 に参加しました。 

講師：染矢 明日香さん（NPO法人ピルコン理事長） 

NPO 法人ピルコン（2013 年設立）ではジェンダー平等や性の多

様性を含む人権尊重を基盤とした「包括的性教育」普及のための研

修や情報発信などを実践しています。また性や妊娠の悩みを誰にも

相談できずに苦しむ若者の支援も行なっています。 

コロナ禍による休校期間中には相談が約２倍に急増したそうです

が、その背景には、親との関係の難しさから居場所がなくなったり、

性暴力やデート DVなどもあるとのことでした。 

日本の性教育は国際的に大きく遅れています。ユネスコの国際セ

クシュアリティ教育ガイダンスには、互いの心とからだを尊重しなが

ら、自分で選択ができる『性的自己決定力』を育むための子ども・若

者を対象としたカリキュラムが示されています。幼いころからの適

切な性教育は性行動を慎重化させてリスクを減らし、自己肯定感を

上げるといわれています。 

インターネットによる性情報の氾濫や性被害が広がっている昨

今、子ども、若者だけでなく、周囲の大人も、「包括的性教育」を学び

正しい知識と判断力を育むことが必要だと思いました。   

 （報告 奥村さち子） 

 

議会報告とまちづくりについての意見交換の会です。 

日時：１０月２９日（金）１９：００～ 

会場：府中市市民活動センター プラッツ 第６会議室 

●参加ご希望の方は、生活者ネットワークのホームページ、もしくは 

お電話にてお申し込みください。 

●問い合わせ、申し込み  TEL 042（360）4443  

※zoom での参加をご希望の方はホームページからお申し込みください。

ホームページ： https://fuchu.seikatsusha.me/ 

 

電柱に水害時の浸水の想定 

水位が表示されました が・・・ 
生活者ネットワークは水害時の想定

水位や避難所についての掲示を求めて

きました。今年、市内３００か所の電柱

に、想定水位を表す数字と波のマークが

掲示されました。一見マークの位置が水

位のように思えますが、水位を示す数字

とマークの高さは一致していません。 

電柱には規定があり、 

掲示物を貼る高さが制 

限されているためです 

が、数字の方が正しい想 

定水位です。 これからも 

ハザードマップを基にし 

た防災情報の発信を市 

民が日常的に目にする 

場所にわかりやすく表 

示してほしいと思います。 
実際の水深は 

マークの位置より上

になります 


